

 UDS

Nombre del alumno: Zahobi Bailon Peralta

Nombre del Profesor: Sergio Jimenez Ruiz

Nombre del trabajo: Salud intercultural: Elementos
para la construcción de sus
bases conceptuales.

Materia: Antropología médica

Grado: 1

Grupo: "A"

Zahabi Ballen Peralta

Salud intercultural, tiene la función de designar al conjunto de acciones y políticas que tiene el objetivo de hacer conocer e incorporar la cultura del paciente. Implica valorar la diversidad biológica, cultural y social del hombre, al haber países con tasas de inmigración y generando gran diversidad étnica y cultural, situación que ha puesto a los profesionales de la salud hacer algo respecto a esto.

El concepto de cultura en la salud, constituye de algo neurálgico y desde la antropología como algo complejo y dinámico es el conjunto de creencias, conductas, conocimientos y cultura, es una identidad. Todo los grupos humanos han desarrollado estrategias para enfrentar y prevenir las enfermedades, llevando un sistema médico, la cual tiene las acciones necesarias para la recuperación de la salud o lograr el bienestar del hombre y al mismo tiempo brindar una explicación consciente del fenómeno de la enfermedad. La antropología socio cultural es un conjunto mas o menos organizado, coherente y estratificado de agentes terapéuticos.

Todo los sistemas médicos presentan principios basados en el modelo epistemológico, que sustenta la practica medica y distinguen los medios para validarse y legitimarse a si mismos. Raramente un medico acepta que la causante de

Zahabi Bailon Arvalta

Una diablita es causante por algún espíritu maligno dominante en se comida, sin embargo, hay culturas que es una evidencia obvia que sus alimentos están realmente endemoniada. La lógica que opera en la definición de salud y de la enfermedad, es la misma en ambos sistemas (una lógica que busca causa, alternativas y consecuencias) al fin y a cabo las dos buscan los mismos resultados de la misma causa o problema. Pero con una división bien marcada entre estas dos.

En general, todos los procesos social y cultural que estén involucrados a la existencia de diferentes y, a veces antagonicos sistemas de creencias están sujetos a importantes ficciones. A través del sistema medico occidental, es un modelo mundial de ser capaz de resolver si no todos, la mayoría de problemas de salud de la población, independientemente a los contextos ya bien sea sociales y culturales en que se desarrolle la enfermedad.

El desafío para el sector salud, sera crear modelos de salud que respondan a las expectativas materiales y también culturales del usuario, un proceso de dialogo e intercambio cultural entre medicinas, en busquedas de estrategias que articulen e integren distintos enfoques de salud.

A nivel de las acciones en salud, las estrategias de comunicación intercultural

Zahabi Bailon Arenalta

Al parecer como factores que disminuyen las barreras sociales y culturales entre los usuarios y entre equipos de salud. Buscan mejorar los procesos de comunicación, promoviendo una mayor comprensión de las expectativas de ambos actores, y que a la vez se pueda mejorar el nivel de satisfacción de estos con el sistema de salud biomedico. El éxito para una excelente comunicación, se basa en 5 elementos: "Escuchar, explicar, reconocer, recomendar y negociar". Aunque los expertos consideran en una parte que el lenguaje puede ser una gran división en la comunicación, él no constituye un obstáculo infranqueable en la relación profesional-paciente. Los pro. Profesionales conocen en parte la cultura médica de sus pacientes, como por ejemplo, las denominaciones de enfermedad, la relación entre hábitos y cultura, la dimensión corporal del sufrimiento y la utilización de herbolaria tradicional, etc.

Esta estrategia de salud intercultural, está haciendo mención al desarrollo de los procesos de validación y negociación cultural entre el paciente o los pacientes frente a su enfermedad. Esta negociación se manifiesta cuando las creencias culturales y las expectativas de los pacientes se contrastan con las del profesional de salud interfiriendo en la confianza y adheridas al proceso terapéutico.

Alarcón. A. (2003) Salud interculturalidad: elementos para la construcción de sus bases conceptuales. *SciELO Chile*